



ALEJANDRO LIPSCHUTZ

LA VISION PROFETICA DE FRAY
BARTOLOME DE LAS CASAS, Y
LOS RUMBOS ETNICOS DE
NUESTRO TIEMPO *

ME DOY plenamente cuenta de que es un gran atrevimiento mío escribir sobre Bartolomé de Las Casas. He prestado interés a la vida y a la obra de este hombre, en el curso de los últimos veinticinco años, en el marco del gran problema de la conquista de América, pero siempre sólo en mi calidad de aficionado. Sin embargo, he aceptado la honrosa invitación de la Academia de Ciencias de Cuba a participar en la celebración del cuarto centenario de Bartolomé de Las Casas, con un ensayo referente a su visión de los problemas indigenistas, pues opino que puede ser de interés, para los científicos especialistas, tomar nota, otra vez, de la repercusión que tuvo Las Casas en el pensamiento de los indigenistas de nuestro tiempo. No habrá en mi relato nada nuevo para esos especialistas, que han dedicado su vida al

*Leído y discutido en la primera semana de octubre de 1966, en el Seminario sobre Las Casas, en la Academia de Ciencias de Cuba, con ocasión del cuarto centenario de la muerte del gran padre de la América Indiana. Extractos de este relato fueron leídos en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, en la Jornada de Solidaridad con el Vietnam, el 29 de noviembre de 1965; y en la Universidad de Montevideo, con ocasión de serle conferido al autor el título de Dr. h.c., el 27 de abril de 1967. Un resumen de esta última confe-

rencia fue publicado en la revista *Política*, de Caracas. Van mis muy sinceras gracias al profesor Julio de Riverend, Vicepresidente de la Academia de Ciencias de Cuba, de haberme brindado con la invitación tan grata para mí, de participar como relator en el Seminario por él organizado y dirigido, en el cual no pude estar presente por razones de salud. Mis profundas gracias al profesor De Riverend por haberme autorizado de publicar el texto íntegro del relato antes de que se publicara en Cuba.

*Atenea. Año XLIV, tomo CLXVII, N° 418,
octubre-diciembre de 1967.*

La visión profética de Fray Bartolomé de las Casas, y los rumbos étnicos de nuestro tiempo [artículo] Alejandro Lipschutz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lipschütz, Alejandro, 1883-1980

FECHA DE PUBLICACIÓN

1967

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La visión profética de Fray Bartolomé de las Casas, y los rumbos étnicos de nuestro tiempo [artículo]
Alejandro Lipschutz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)